



# Hoja Informativa

MILITAR, DEL CUERPO DE EJÉRCITO DE ARAGÓN

Editada por la Imprenta de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Año I

Lérida, Viernes, 9 de Diciembre de 1938 - III Año Triunfal

Núm. 115

Saludo a Franco:  
¡Arriba España!

## Fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Alicante

### PARTE OFICIAL DE GUERRA

del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de hoy.  
Sin novedades dignas de mención.

#### ACTIVIDAD DE LA AVIACIÓN

Ayer fueron bombardeados con éxito los objetivos militares del puerto de Alicante.

Salamanca, 8 de Diciembre de 1938. III Año Triunfal.

De orden de S. E., el General Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

#### Para mejoras de obras públicas

Lisboa, 8.—El Gobierno concedió 160.228 escudos para mejoras de obras públicas.

#### Se ha terminado el programa de actos para la conmemoración del Centenario y restauración de Portugal

Lisboa, 8.—La Comisión ejecutiva del Centenario de la fundación y restauración de Portugal, terminó en su sesión de ayer el programa definitivo de los actos que se celebrarán en 1940.

La Academia de Letras nombrará una comisión de dos académicos.

Entre los actos que se celebrarán figura una gran parada naval el 3 de mayo en la que tomarán parte representaciones de las escuadras de las principales naciones del mundo.

#### Para adoptar medidas de seguridad en los edificios de Caspe, salió el arquitecto municipal de Zaragoza

Zaragoza, 8.—Atendiendo al requerimiento hecho por el Ayuntamiento de Caspe, la Diputación dispuso que el Arquitecto municipal haga una visita de inspección a dicha ciudad para adoptar las medidas de seguridad que estime convenientes, pues muchos de los edificios se hallan en malas condiciones.

#### Los trabajos de repoblación forestal en Logroño

Logroño, 8.—En cumplimiento de lo dispuesto sobre la repoblación forestal, son muchos los pueblos de esta provincia que dieron comienzo a las tareas del trabajo.

Los trabajos revestirán gran importancia, pues se plantarán 75 mil pinos en solo la tercera parte de la provincia.

#### Serrano Súñer felicita al alcalde de Bilbao

Por el éxito de la suscripción «pro aguinaldo del combatiente»

Burgos, 8.—El ministro del Interior, señor Serrano Súñer, ha enviado un telegrama al alcalde de Bilbao, felicitándole por el gran éxito alcanzado en la recaudación «pro aguinaldo al combatiente».

#### Los obreros italianos muertos en el Africa Oriental

Roma, 8.—Desde el día 1 al 30 de Noviembre, fallecieron en el Africa Oriental, 77 trabajadores a causa de accidentes de trabajo y enfermedades.

Desde el 1.º de enero de 1935 hasta el 30 de noviembre de 1938, fallecieron 1.254 obreros y 11 desaparecidos, sobre un término medio de 60 mil.

#### La festividad de la Inmaculada se celebró con gran brillantez en Burgos

Burgos 8.—Han revestido extraordinaria brillantez todos los actos celebrados en conmemoración de la fiesta de la Inmaculada Concepción Patrona de la Infantería española, del Estado Mayor, y numerosas organizaciones oficiales y particulares.

En la iglesia catedral se celebró una misa de comunión, a la que asistió gran número de soldados.

En la iglesia de la Merced, a las 10 1/2 de la mañana, se celebró una misa solemne, con asistencia de la esposa del Generalísimo, D.ª Carmen Polo de Franco.

Una compañía del regimiento de Infantería de San Marcial, de guarnición de esta ciudad, acompañada de la banda de música, representaba a la gloriosa Infantería de España.

Entre las personalidades militares y civiles que asistieron a los santos sacrificios, figuraban el general López Pinto, jefe de la 6.ª región militar, general Martín Moreno, jefe del Estado Mayor, almirante Cervera, general Valdés Cabanilles, subsecretario de Asuntos Exteriores, subsecretario de la vicepresidencia, gobernador civil y otras personalidades y numeroso público, que ha querido testimoniar con su presencia al piadoso acto su entusiasmo y admiración a nuestra infantería.

Al abandonar la iglesia la esposa del Caudillo, la banda de música interpretó el Himno Nacional.

A continuación se inició el desfile por las calles de la ciudad, siendo las tropas objeto de entusiastas aclamaciones.

Las fuerzas de Infantería fueron obsequiadas con una comida extraordinaria.

#### En Salamanca

Salamanca, 8.—Con gran solemnidad y asistiendo todas las autoridades, se celebró la festividad de la Inmaculada.

Los templos se vieron repletos de fieles.

#### En Sevilla

Sevilla, 8.—La fiesta de la Inmaculada se celebró con gran brillantez.

Todas las casas aparecían engalanadas.

En todas las iglesias se celebraron misas de Comunión.

En la Catedral ofició el Cardenal Segura, revestido de pontifical.

A todos los actos religiosos asistieron las autoridades.

#### Manifestación en Túnez

París 8.—Se reciben noticias de los últimos incidentes ocurridos en Túnez.

Un millar de obreros, pertenecientes a los talleres ferroviarios de Túnez, se dirigieron hacia el consulado general de Italia, cantando «La Marsella».

La policía y la guardia móvil intervinieron en los incidentes.

Los árabes silbaron «La Marsellesa».

Túnez, 8.—Grupos de franceses han celebrado nuevas manifestaciones anti-italianas, disolviéndolas la policía en el momento en que los manifestantes se dirigían a las instituciones italianas.

Individuos de nacionalidad italiana, hicieron contra-manifestaciones inmediatamente, pero también fueron disueltas por la policía, que practicó una docena de detenciones, entre ellas la del presidente de los antiguos combatientes.

#### Oviedo da el nombre de una calle al capitán Eloy Alvarez

Oviedo, 8.—Ayer se inauguró la placa que da el nombre del heroico capitán Eloy Alvarez a un trozo de la Avenida de Buenos Aires.

El capitán Eloy Alvarez murió gloriosamente en los primeros días del Movimiento, cuando iba en la columna Ceano a liberar a Oviedo.

En el momento de descubrir la lápida pronunció un sentido discurso el alcalde de la ciudad.

Se interpretaron los himnos Nacional y del Movimiento, prorrumpiendo el numeroso público en vivas a España, al Caudillo y al capitán Eloy Alvarez.

#### La selección nacional vence a la Real Sociedad de San Sebastián por 4 - 1

San Sebastián, 8.—Con un tiempo lluvioso actuaron la selección nacional y la Real Sociedad de San Sebastián.

El encuentro comenzó con gran dominio de la selección nacional, por el desconcierto que reinaba entre los jugadores de la Real Sociedad.

A los cinco minutos Olivares marca el primer tanto para la selección nacional.

Sigue el dominio de la Selección,

#### Se asegura que von Ribbentrop y Bonnet, trataron del problema español

París, 8.—En los círculos autorizados se estima que las conversaciones germano-francesas, constituyen una contribución a la paz, pero ambos países permanecerán fieles a su antiguo sistema de política exterior.

El eje París-Londres sigue siendo la base de la política de Francia, y el Roma-Berlín el de Alemania.

Se hace resaltar el significado de la entrevista que celebró von Ribbentrop con el embajador de Italia en París, y la que Bonnet celebró con el embajador británico.

Se sabe que los resultados concretos principales obtenidos durante las conversaciones de París, se refieren a la cuestión comercial. Se decidió aumentar el comercio franco-alemán. En segundo lugar, la política comercial germano-francesa se extenderá por la Europa Central y la cuenca Danubiana, sin perjudicar los intereses de Francia. Es muy importante para el Reich asegurarse materias primas en la Europa Central, mientras que para Francia no son intereses vitales.

En los centros bien informados se afirma que entre los otros asuntos tratados, figura el problema español y las demandas italianas sobre territorios franceses.

Sobre la cuestión española, von Ribbentrop afirmó la simpatía de Alemania en favor del general Franco, mientras que Bonnet declaraba que la posición de Francia no había cambiado.

Se convino que sobre esta cuestión, se trataría directamente entre Italia y Francia y Alemania a Italia.

En cuanto a las demandas italianas, se hace constar que la solidaridad de Alemania con Italia, es más aparente que concreta.

debido en gran parte a la magnífica labor de su delantera.

En un fallo de la defensa donostiarra marca la selección el segundo tanto.

Momentos después reaccionaba la Real Sociedad, dando motivo a algunos avances magníficos, que fueron cortados por Quincoces, que intervino formidablemente.

El primer tiempo terminó con el resultado de 2-0 a favor de la Selección Nacional.

En la segunda parte el nacional se presentó con algunas modificaciones.

Poco después de empezar, Zamora se tuvo que retirar por sufrir una distensión en la mano izquierda.

La selección nacional continuó dominando en esta segunda parte, en la que marcó dos tantos y uno la Real Sociedad.

El partido terminó con el resultado de 4-1 a favor del equipo nacional.

#### En Francia se espera el próximo derrumbamiento del frente rojo

París 8.—En los círculos políticos franceses circulan noticias catastróficas sobre la situación en la zona roja española.

Parece que la última esperanza de los dirigentes rojos estaba puesta en la huelga general francesa y en la formación de un nuevo gobierno de Frente Popular, favorable a la intervención directa en España.

Al devanarse tal esperanza la situación ahora es insostenible esperándose un próximo derrumbamiento del frente rojo.

#### Celebran sesiones la Cámara y el Senado francés

París 8.—La segunda sesión extraordinaria de la Cámara empezó a las cinco.

En el banco del Gobierno se encontraba Daladier y numerosos ministros.

Daladier manifestó después de haberse efectuado el elogio fúnebre de los diputados muertos, que el Gobierno aceptaba inmediatamente las interpelaciones.

Los diputados socialistas presentaron varias interpelaciones de carácter económico y social.

La sesión se suspendió para organizar los debates.

París, 8.—Después de una corta sesión, coasagrada a elogiar a los senadores fallecidos, el Senado suspendió sus sesiones hasta el próximo martes.

#### Von Ribbentrop envió telegramas de felicitación a Daladier y Bonnet

Berlín 8.—El ministro de Asuntos Exteriores, von Ribbentrop, a su llegada a la frontera, envió telegramas de gratitud a Daladier y Bonnet.

roja española.

Parece que la última esperanza de los dirigentes rojos estaba puesta en la huelga general francesa y en la formación de un nuevo gobierno de Frente Popular, favorable a la intervención directa en España.

Al devanarse tal esperanza la situación ahora es insostenible esperándose un próximo derrumbamiento del frente rojo.

#### Acuerdos del Ayuntamiento de Zaragoza

Zaragoza, 8.—El Ayuntamiento de Zaragoza, en sesión celebrada ayer, acordó hacer constar en acta su felicitación por la brillante cooperación del vecindario en la suscripción «pro-aguinaldo del Combatiente».

Como muchos de los donativos son realmente admirables, se acordó que la Corporación haga una segunda entrega de 50 mil pesetas.

También se acordó que el Ayuntamiento pague a sus afiliados el subsidio familiar.

